



学びの虹

東京都立鹿本学園

校長 庄司 伸哉

東京都江戸川区本一色2-24-11

電話 03-3653-7355

あけましておめでとうございます！

令和初の新年を迎えました。昨年は天皇陛下の御即位という慶事のため祝日が多くなり、本校の教育課程を変更いたしました。今年はいよいよ東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会が開催されます。7月20日（月）には江戸川区、葛飾区でオリンピックの聖火リレーが実施されます。江戸川区内の聖火リレーのコースは、JR小岩駅南口FMラジオ局前からフラワーロード商店街を南進して千葉街道に入り、鹿本学園の前を通過して船堀駅北口広場までを予定しています。当日、鹿本学園の周りは大勢の観客であらわれていることでしょう。

例年この日は1学期の終業式の日ですが、道路の混雑等が予想されるため「安全のための休業日」とし、終業式を7月17日（金）に行うことといたしました。オリンピック・パラリンピック会場に近い東部地域の特別支援学校は全て同様の日程で終業式を行います。どうぞ御理解・御協力のほどよろしくお願いいたします。

東京都特別支援学校第28回総合文化祭開催！

半年後に迫った東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会。障害者スポーツの普及啓発も進んでいます。障害のある人の芸術活動も注目を集めています。平成4年から始まった総合文化祭は造形美術展をはじめ、舞台芸術・演劇祭、書道作品展など9部門の展示会や発表会が開かれています。鹿本学園は造形美術展と書道作品展の2部門にエントリーしています。

造形美術展 1月23日（木）から1月28日

（火）の午前10時から午後5時まで（入場は午後4時30分まで、最終日は午前中のみ）池袋駅西口駅前の東京芸術劇場ギャラリーで開催されます。

書道作品展 2月7日（金）から 2月12日

（水）の午前9時から午後6時まで都庁の隣にある都議会議事堂1階の都政ギャラリーで開催されます。東京都内の特別支援学校の児童・生徒の書道作品が一堂に展示されるまたとない機会

です。なお、展示作品に選ばれた方には後ほど、学校から連絡いたします。是非お子様と御一緒に御覧ください。

S部門高等部と都立小岩高校との交流実施

12月19日（木）S高等部生徒と小岩高等学校の生徒の交流学習を行いました。司会は高等部3年の荒瀬大樹さん。明るい語りで盛り上げてくれました。最初に小岩高校のブラスバンド部の演奏から始まり、S部門スポーツフェスタの定番競技の「ペーパー相撲」を行いました。これはトイレットペーパーを引っ張り合い、ちぎれたペーパーの長い方を勝ちとするゲームです。本校高等部生徒と小岩高校の生徒で6つのチームをつくり各チームが5回対戦。勝ち数の多かったチームのメンバーには賞品が渡されました。その後はBC学習グループの生徒とボッチャの対戦を行い、小岩高校チームが優勝しました。本交流は両校の生徒たちが企画して作り上げたものです。両校生徒にとって共生社会を担うための実践的な学習となった交流でした。

一層の教育力向上に向けて！公開研究会開催

2月6日（木）には、全国公開研究会を実施します。今回は「地域の中で主体的に生きる力を育む指導の充実」～共生社会の実現につなげるカリキュラム・マネジメント～を研究主題として全体会や分科会、授業見学、セミナーを開催します。セミナーは①東京オリンピック・パラリンピックの鹿本レガシー「しかもと音頭」、②「主体的・対話的で深い学び」の指導の充実～言語環境の改善～、③特別支援学校におけるICT機器の活用とプログラミング教育の実際、④地域の支援力アップを目指して～放課後等デイサービス職員への研修会等の取組～の4テーマです。本校の特色ある教育活動や支援活動を紹介し、全国の学校に活用してもらうことをねらっています。

鹿本学園の教育を一層充実させるために、2月6日（木）は、S部門は11：30下校、N部門は11：35下校として研究会を開催しますので、特段の御協力をお願い申し上げます。

鹿本学園校長 庄司 伸哉

～N部門 虹輝祭をふりかえって～

12月7日(土)

令和元年12月7日(土)に、第6回N部門虹輝祭を開催いたしました。当日は、底冷えのする厳しい寒さに加え、午前中はあいにくの雨となったにも関わらず、約580名の保護者や御家族の皆様にお越しいただきました。また、約60名の地域の方や元本校教職員等にも御参観いただきました。

舞台発表では、入学したばかりの小学部1年生から高等部進学を控えた中学部3年生まで、各学年の持ち味が出ていました。どの学年も、児童・生徒の好きなこと、得意なことを生かして、楽しみながら活動できていたと思います。学年が進むにつれて、教員の支援なしに自主的に活動に取り組む姿が印象的でした。保護者の皆様には、お子様の未来を重ね合わせて御覧いただいたことと思います。

当日は、図工・美術作品展も開催されました。どの作品も個性豊かで、甲乙つけがたいものでした。今回も厳選なる審査の結果、特に素晴らしい4作品を向学賞、虹輝賞、PTA会長賞、校長賞として選出いたしました。

舞台発表、作品展示ともに、児童・生徒一人一人が力を発揮できた行事となりました。温かい御声援ありがとうございました。

N部門 虹輝祭担当 石井 志織